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保障房维修建淘宝模式
“亲，求好评！”这一“淘宝

式”评价体系近日被成都市房管

部门采用，以促使其购买的租赁

型保障房维修服务能保质保量

完成。

据悉，成都市房管部门于

2013年 1月开始实施淘宝式评

价体系。在“淘宝式评价体系”

中，参与者包括维修公司、物管、

监理方、造价审计公司和住户。

出现维修事宜后，住户向物管报

修，物管再通知维修方和监理

方。监理方对维修方的服务进行

现场监理，以确保维修质量。维

修完成后，造价审计公司再派人

到场核算维修费用，费用由政府

每月结算。而整个评价体系中最

关键的一环，归根结底还是住户

的评价。

“未及时到场维修，第一次

催告扣 2分，第二次催告扣 4

分，第三次催告扣 6分；回访住

户不满意，每次扣 5分……住户

向有关部门投诉每次扣20分。”

在维修结束后，物管人员会交给

住户标明扣分事项的回访表进

行满意度调查。维修公司只有守

住 90分，才能 100%领取当月

维修金；80分—89分的，按

90% 领 取 ；70分—79分 ，按

80%领取；70分以下，得多少分

就按百分之多少领取。如果出现

连续两个月低于 70分，房管部

门将终止合同，更换维修公司。

新的评价体系下，维修质量

是否过关，住户说了算，这让维

修公司不得不转变态度，提升质

量。 摘编自!人民日报"
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调查显示，近8成网友认为当

前的“物业收费已经很贵了，不赞成

上调”，而有关部门推出的物业服务

“菜单式”组合收费的提议获得过半

网友的好评。
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;

成网友不赞成

东莞市物价局这次征求意见，

调高收费标准是重点之一。调查显

示，88.25%的受访网友认为所在

小区的物业收费已经很贵，9.63%

的受访者认为有点贵但可以接受。

与之相应的是，79.76%的受访者认

为当前的收费已经很贵了，不赞成

上调指导价；19.47%的人则提出目

前的服务与收费不成正比，应先规

范再调整。

东莞市物价局局长梁凤鸣介

绍，目前物业服务收费根据不同物

业的性质和特点，分别实行政府指

导价和市场调节价。即业主大会成

立之前的住宅物业服务收费实行政

府指导价，业主大会成立之后的住

宅及其他非住宅物业服务收费实行

市场调节价。

按照物业服务收费改革方向，

将适当缩小物业收费政府指导价管

理范围，对符合一定条件的住宅物

业采取更宽松的价格管理形式，适

当调高政府指导价标准。“比如对未

成立业主大会的住宅，如果是按照

投标的方式确立了物业收费标准，

那么条件成熟的话，也可以交给市

场，由市场来形成服务费。”市物价

局价格管理科黄鹤权举例解释说。

菜单式收费获过半支持

根据相关征求意见稿，前期物

业收费可突破政府指导价。那么，谁

对“突破”说了算呢？93.64%的受访

者认为业主最有发言权，但前期物

业没有成立业委会，业主如何“发

言”是个问题。

由于成立业委会以后实行市场

调节价，有舆论认为，系列政策出台

会催生一批业主委员会。25.43%的

网友认为会促进业委会的成立，但

仍有 58.78%的网友选择“不好

说”，认为业委会的成立很复杂。

服务等级可“下单”自由组合，

是这次征求意见系列政策的一大亮

点。54.52%的参与网友认为“挺好

的，业主可自主选择付费项目”，也

有26.78%的网友认为不太可行、业

主对选择什么标准很难达成共识。

在东莞，商品房发展起步较晚，

但是发展迅速。在东泰的部分电梯

公寓每月2元多的物管费、一套三

房住宅每个月 400元左右的物管

费让业主们感到“虽然可承受，但是

也不轻松”。不少工薪阶层业主们表

示，每个月都要开支的水电费、物管

费和煤气费稍一放松，就会上千元。
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申城物业以党建联建促进社区和谐

东莞拟提高物管费指导价
近八成网友不赞成

8月5日，申城物业公司党支部

与徐汇区华泾镇馨宁居民区党支部

在举行党建联建签约仪式，进一步

构建区域化党建新格局，形成社区

党建组织新网络。共建双方开展座

谈交流，观看《物业经理炼成记》微

电影，达成“结对社区、关心社区、服

务社区、建设社区”共识。

签约仪式上，中星集团党群工

作部经理张嘉麟建议：一要结合党

的群众路线教育实践活动，研究在

新的形势下如何开展党建工作；二

要根据党建联建协议开展阶段性工

作，不断探索创建工作的科学方法，

形成特色；三要建立长效机制，提升

双方党建工作水平，促进企业和社

区和谐发展。 宗合
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家住安徽省融科九

重锦小区的王先生(化名)

反映，小区楼下的垃圾堆

满道，一直没人打扫。

在小区的几个出口

处，都贴有一张告示，写

道：“我们保洁员工从今

年 5月至今未领到一分

钱工资，物业通知我们8

月 8日停止工作，距今

已十多天了，工资仍未

发给我们……工资未到

账，我们不允许其他人

来工作，工资到账后，此

事才算完结。”告示落款

为九重锦保洁全体员

工，日期为8月23日。

小区物业办公室的一位工作人

员称，小区换了新的保洁公司，但是

新的保洁工人打扫卫生时，被老的

保洁员阻止。 摘编自!安徽商报"


